

Stuttgart_2047

Forum #3_Produktion im Wandel – Städtebauliche Strategien am Beispiel von Zürich

Unternehmen von Weltrang produzieren in Stuttgart. Diese Stadt identifiziert sich mit diesen Unternehmen wie andere Städte sich z. B. mit ihrer Universität identifizieren. Stuttgart beherbergt mehr Beschäftigte im produzierenden Gewerbe als andere Großstädte. Diese Betriebe halten gesuchte Arbeitsplätze vor, verbunden mit der Sorge, für die Beschäftigten erschwinglichen Wohnraum zur Verfügung stellen zu können. Hinzu kommen ein auskömmliches Steueraufkommen, und Dank dessen, ein viel beachtetes Kulturangebot. Diese Wechselwirkung hat in vielen Städten ein Ende gefunden. Andernorts hat sich die Industrie aufgespalten in Forschung, Entwicklung, Verwaltung und robotisierte Produktion in der weiteren Peripherie. So nicht in Stuttgart. Noch nicht? In Zürich, welches in Stuttgart wegen seines neuzeitlichen Wohnungsbaus bewundert wird, lässt sich beobachten, dass diese Wohnungsbauareale zum Teil durch eine heftige und unüberlegte Entindustrialisierung frei geworden sind. Dabei stehen z. B. in Zürich-West dem Gewinn an attraktiven Arealen für Wohnungsbau und Kultur verlorene andere Qualitäten gegenüber.

Ein interessantes Thema für unsere Diskussion – vielleicht eine Anregung und oder Warnung für die IBA 2027 StadtRegion Stuttgart.

Referent Andreas Hofer

Dipl. Architekt, ETH, Partner Archipel Zürich
Langjährige Erfahrung im Bereich Wohnungsbau, preisgünstiges Bauen und Projektentwicklung; Beratertätigkeit für Genossenschaften, private Auftraggeber und die Öffentliche Hand
Berufliche Tätigkeiten außerhalb von Archipel: Unterrichts- und Vortragstätigkeit an verschiedenen Hochschulen und Kongressen; regelmäßige Publikationen zu Wohnungs- und Städtebau; Projektentwicklung für die Genossenschaften KraftWerk1 und „mehr als wohnen“ u. a. in Stuttgart Mitglied des Preisgerichts des Wettbewerbs Olgahospital

Seit 2018 Intendant der IBA 2027 StadtRegion Stuttgart

Moderation Sebastian Sage

Dipl.-Ing., Freier Architekt und Stadtplaner seit 1985, Jahrzehnte in großen Projekten des Wohnungsbaus und Städtebaus tätig, einschließlich Bürgerbeteiligung in der Bauleitplanung mit dem Schwerpunkt der Reduzierung des Autoverkehrs in Innenstädten. Arbeitet jetzt vor allem als öffentlich bestellter und vereidigter Sachverständiger für Schäden an Gebäuden und als Mediator. Lebt in Berlin und Stuttgart.

Seit 2017 1. Vorsitzender Stadtplanungsforum Stuttgart e. V.

27. März 2018
19:00 – 22:00

**Architektenkammer
Baden-Württemberg
Danneckerstraße 54
70182 Stuttgart**

Raum Hugo Häring



**Architektenkammer
Baden-Württemberg**



Bürgerstiftung Stuttgart
Wir stärken Stuttgart.

